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NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: TODO “NORMAL” 
Con drástico cambio de hábitos en la forma de transportarnos, de trabajar, comer y hasta de rezar, Querétaro dio 
un paso arriesgado hacia la reanudación general de actividades. (DQ, principal) 
 
N: PRIMER DONADOR 
A fin de usar los recursos disponibles que sirven de apoyo en el tratamiento de los pacientes graves con COVID- 19, 
el gobernador Francisco Domínguez se convirtió en el primer donador de plasma de la entidad. (N, principal) 
 
AM: LA ‘NUEVA NORMALIDAD’ SE PINTA DE NARANJA 
La transición al semáforo naranja trajo la reapertura y el arribo a una nueva realidad; la gente retomó las calles, el 
tránsito vehicular se dejó sentir y el andar de peatones se hizo evidente. (AM, principal) 
 
EUQ: ESTADO, ATRACTIVO PARA ATRAER TALENTO Y CAPITAL 
En este periodo de crisis económica y social que se vive por la propagación del coronavirus, Querétaro se colocó 
como la segunda entidad federativa mejor evaluada del país, únicamente superada por la Ciudad de México. (EUQ, 
principal) 
 
CQRO: ESTABLECIMIENTOS DEBERÁN TENER CONSTANCIA DE AVISO PARA OPERAR 
Para el cumplimiento de las medidas sanitarias, las personas que realicen actividades económicas y productivas 
deberán, antes del inicio de sus operaciones, enviar a la CEPC un aviso donde manifiesten las características del 
establecimiento o centro de trabajo, ubicación, denominación, así como el personal que labora ahí y el responsable 
de la supervisión de las medidas sanitarias. (CQRO, principal) 
 
PA: LA NUEVA NORMALIDAD 
Comerciantes y empresarios de la capital por fin tuvieron un respiro en su economía. Este miércoles, miles de 
queretanos regresaron a las calles bajo los esquemas de la “Nueva normalidad” y el semáforo estatal naranja bajo 
el cual pudieron abrir sus puertas 9 mil 483 negocios considerados como giros no esenciales. (PA, principal)  
 

PODER EJECUTIVO 
 
FRANCISCO DOMÍNGUEZ, PRIMER DONADOR DE PLASMA EN QUERETARO 
El gobernador Francisco Domínguez se convirtió en el primer donador de plasma en la entidad, una vez que 
SESEQ, envió un protocolo de investigación a las instancias federales para su aprobación, con el que se pretende 
hacer uso de todos los recursos disponibles que sirvan de apoyo en el tratamiento de los pacientes graves con 
COVID-19. (AM, EUQ, CQRO, PA, ADN) 
 
LLAMA DOMÍNGUEZ SERVIEN A ESTRECHAR EL VÍNCULO ENTRE GOBIERNO Y SOCIEDAD PARA LUCHAR 
CONTRA COVID-19 
El gobernador Francisco Domínguez llamó a estrechar el vínculo de coordinación entre sociedad y gobierno para 
enfrentar con éxito el reto de salvar vidas y mitigar los efectos de COVID-19 en Querétaro. Al cumplirse 100 días de 
la lucha contra la enfermedad y al reanudar algunas actividades bajo el semáforo epidemiológico estatal en color 
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naranja, el gobernador reiteró el llamado a las y los queretanos a atender las medidas preventivas y a prepararse 
de manera cotidiana con cubreboca, gel y sana distancia. (DQ, N, EUQ) 
 
ENFRENTAR COVID-19, LA MAYOR SANCIÓN PARA QUIENES INCUMPLEN MEDIDAS: FDS 
Por Francisco Velázquez 
Para quienes incumplen las recomendaciones y medidas de prevención de Covid-19, no existe mayor sanción que 
enfrentar una enfermedad que puede ser mortal, sostuvo el gobernador Francisco Domínguez, en un mensaje 
difundido en sus redes sociales, donde llamó a las y los queretanos a estrechar vínculos con el gobierno para salvar 
vidas y organizarse cada vez mejor. (CQRO) 
 
BAJÍO ESTABLECE LINEAMIENTOS PARA IMPULSAR LA REAPERTURA 
En la mesa de trabajo de la Alianza Centro Bajío- Occidente, el gobernador Francisco Domínguez, en compañía de 
los mandatarios de Jalisco, Enrique Alfaro, de Aguascalientes, Martín Orozco,y de Guanajuato Diego Sinhue, destacó 
el compromiso de los gobiernos en los trabajos implementados en la región a fin  de mitigar la crisis de la 
pandemia por Covis- 19 y permitir una reactivación gradual y cauta de la economía. (N) 
 
ARRANCA REAPERTURA DE NEGOCIOS EN EL ESTADO 
Comerciantes, empresarios, ciudadanos y trabajadores del municipio de Querétaro realizaron la limpieza del 
Centro Histórico ante el reinicio de las actividades económicas. En esta jornada se atendieron espacios públicos 
como calles, jardines y plazas públicas con el objetivo de garantizar un regreso seguro para los ciudadanos y 
visitantes. El gobernador Francisco Domínguez pidió a la población que haya flexibilidad para cambiar planes y 
modificar espacios en tanto se logra estabilizar el fenómeno. (ESSJR) 
 
QUERETARO CON MIL 699 CASOS DE COVID- 19 
En Querétaro un hombre de 52 años, uno de 53 y uno de 69 con enfermedades degenerativas, que se encontraban 
hospitalizados, fallecieron a causa de la enfermedad Covid- 19. (...) Se tiene un registro acumulado de mil 699 casos 
de Covis- 19; 44% son mujeres y 56% son hombres.  (N) 
 
SSA PIDE NO AUTOMEDICARSE DEXAMETASONA PARA TRATAR COVID-19 
Tras dar a conocer que la dexametasona ha ayudado al tratamiento de pacientes graves de Covid-19, por sus 
propiedades antiinflamatorias, autoridades sanitarias llaman a la población a no ingerir de forma indiscriminada 
este medicamento, ya que sólo debe usarse bajo prescripción médica. Martina Pérez, directora de Servicios de 
Salud, confirmó que esta es uno de los medicamentos que usan para tratar a pacientes en hospital, no para 
combatir el Covid-19, sino para contrarrestar sus ataques, pues produce inflación acelerada de pulmones y otros 
órganos. (DQ, N, AM, CQRO, PA) 
 
MUNICIPIOS REGULARÁN ACTIVIDADES TURÍSTICAS 
Como autoridades sanitarias, las autoridades municipales determinarán qué actividades pueden o no realizarse 
con base en el semáforo epidemiológico que marque para el estado de Querétaro, es el caso del turismo. Martina 
Pérez, directora de Servicios de Salud, recordó que espacios abiertos, plazas y parques tienen permitido un aforo 
del 50% de su capacidad, esto pudiera generar la visita de personas, de manera que cada autoridad municipal 
definirá lo propio.  (DQ) 
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IMPARABLES CONTAGIOS DE COVID EN SAN JUAN 
Hasta este miércoles se sumaron tres casos de Covid19 en San Juan del Rio, con lo que ahora se reportan 175 
contagios, 414 probables y 25 defunciones, informó Martina Pérez, directora de los Servicios de Salud en el estado 
de Querétaro, al resaltar que en ya son mil 657 casos y 220 decesos a 100 días de que se diera el primer caso en la 
entidad. (ESSJR) 
 
CUBREBOCA OBLIGATORIO Y AFORO LIMITADO EN EL TRANSPORTE PÚBLICO: IQT 
El IQT definió lineamientos para realizar traslados más seguros en transporte público, durante la reactivación de 
actividades no esenciales a partir de este miércoles, con motivo del inicio de la vigencia del semáforo naranja en la 
entidad. El director del IQT, Alejandro López Franco, destacó la importancia de contar con medidas para cuidar la 
salud de los usuarios y de los operadores, ya que el transporte público es fundamental para la reactivación 
económica durante la transición a la nueva realidad. (DQ, N, AM) 
 
EXPONEN PROTOCOLOS PARA REACTIVACIÓN ANTE SINDICATOS 
Mario Ramírez, Secretario del Trabajo, sostuvo una reunión virtual con líderes sindicales en Querétaro, para 
abordar los lineamientos técnicos específicos y las medidas sanitarias permanentes para la realización de las 
actividades económicas, productivas y sociales en el estado. (PA) 
 
SEDEA FORTALECE LA PRODUCCIÓN PECUARIA DEL ESTADO 
A fin de fortalecer las Unidades de Producción Familiar, Carl Dobler Mehner, titular de la SEDEA informó que con 
una inversión cercana a 10 millones de pesos se benefició directamente a 435 productores pecuarios de los 
municipios de Amealco de Bonfil y Huimilpan. (AM)  
 
A TRAVES DE COVAPP, NEGOCIOS OBTENDRÁN CONSTANCIA DE AVISO PARA OPERAR 
Las autoridades sanitarias y de protección civil en el ámbito de su competencia, podrán verificar el cumplimiento 
de las medidas aplicables a sus empresas, así como para el personal que realice actividades económicas y 
productivas en el estado de Querétaro. Para garantizar el cumplimiento de las medidas de salubridad permanentes 
establecidas en el acuerdo publicado este martes 16 de junio de 2020, con motivo de la emergencia sanitaria ante 
la enfermedad COVID-19, las personas que deseen reactivar sus actividades económicas, productivas y sociales, 
deberán enviar su acuerdo de voluntad a la CEPC para obtener su constancia de la presentación de aviso previo a 
iniciar operaciones. (EUQ, PA) 
 

PODER JUDICIAL 
 
REABREN CON LARGAS FILAS EN LOS JUZGADOS 
Desde el pasado martes 16 de junio se registraron largas filas en juzgados, luego de que José Antonio Ortega, 
Presidente del TSJ, informó que desde esa fecha este espacio se reinició con el 80% de personal en todas las áreas. 
(DQ) 
 

PODER LEGISLATIVO 
 
PIDEN DIPUTADOS FEDERALES QUE PARA 22 MILLONES DE ALUMNOS EL UNIFORME NO SEA OBLIGATORIO 
La diputada federal por Querétaro, Marcela Torres, presentó junto con sus compañeros de la Comisión de 
Educación, un exhorto a la SEP y a sus homólogas en las 32 entidades federativas, para que las instituciones de 
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educación preescolar, primaria, secundaria y media superior, consideren optativo el uso del uniforme escolar. «La 
idea es evitar un gasto extra para las familias mexicanas en medio de esta contingencia de salud y económica. (N) 
 
OLA DE VIOLENCIA E INSEGURIDAD EN EL PAÍS NO DISMINUYE DIPUTADO 
El diputado federal de Acción Nacional, Felipe Fernando Macías, subcoordinador del Grupo Parlamentario del PAN 
en materia de Seguridad Pública y Régimen Político, condenó enérgicamente el asesinato, en Colima, del juez 
federal Uriel Villegas y de su esposa, Verónica Barajas.  (N) 
 
 ‘HONRARÁN’ A MEDICOS QUERETANOS… CON LETRAS DORADAS EN EL SALÓN DE PLENO DE LA 
LEGISLATURA 
Los legisladores integrantes de la Comisión de Gobernación, Administración y Procuración de Justicia aprobaron 
realizar un reconocimiento al personal del sector salud que se encuentran enfrentando la pandemia de COVID-19. 
La leyenda “2020, Reconocimiento al Personal Médico y de la Salud en el Estado de Querétaro, por su trabajo en 
combate del COVID-19″ será inscrita en letras doradas en el salón de sesiones de pleno, como parte de las acciones 
que realiza el legislativo en favor del personal de esta área. (DQ, ADN)  
 
TRANSPARENTAR PROVEEDORES PLANTEA CONNIE A LA CÁMARA 
Este miércoles la Diputada Connie Herrera de Querétaro Independiente, presentó la iniciativa número 26 de la 
Fracción de la Gente, que adiciona diversas disposiciones de la Ley de Hacienda del Estado de Querétaro y Reforma 
el artículo 69 de la Ley de Adquisiciones, Enajenaciones, Arrendamientos y Contratación de Servicios del Estado de 
Querétaro, para transparentar los servicios de los proveedores y siempre mantener finanzas sanas de este poder. 
(PA) 
 
ACTAS GRATUITAS PARA INDÍGENAS 
La Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso local aprobó la expedición gratuita de las actas de 
nacimiento para personas de origen indígena, esto con la intención de facilitar la realización de diversos trámites. 
La diputada de Morena, Fabiola Larrondo, quien presentó una iniciativa que reforma la ley de hacienda del Estado, 
expuso que, al contar los habitantes de comunidades indígenas con su acta de nacimiento, podrán acceder a otros 
derechos, además, resaltó que con esto también se fortalecerá su identidad. (DQ, AM) 
 
URGEN A REABRIR CENTRO ARTESANAL EN LA CAPITAL 
Por Zulema López 
La coordinadora del grupo legislativo de Morena, Fabiola Larrondo, informó que busca un encuentro con el 
secretario de gobierno del municipio de Querétaro para solicitar la pronta reactivación del Centro de Desarrollo 
Artesanal Indígena, con todos los protocolos necesarios para proteger la salud de los comerciantes. (EUQ) 
 
AUTORIZAN DIPUTADOS EN COMISIÓN FIRMA DE CONVENIO POR CONTINGENCIA 
Con la intención de que las entidades federativas y sus municipios reciban los montos programados para el 
presente ejercicio fiscal, los integrantes de la Comisión de Planeación y Presupuesto del Congreso de Querétaro 
aprobaron el decreto por el que se autoriza al titular del poder Ejecutivo del estado a suscribir el convenio de 
colaboración para la Potencialización del Fondo de Estabilización de los Ingresos de las Entidades Federativas 
(FEIEF), derivado de la contingencia sanitaria por el Covid-19. (N, EUQ, CQRO) 
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CAEN REMESAS POR COVID- 19 
Por Leticia Jaramillo 
Para el mes de abril se comenzaron a sentir los efectos de la pandemia en las remesas, ya que en el país hubo una 
caída de 28.5%; tras el histórico que se tenía de cuatro mil 007 mdp se cayó hasta dos mil 861 mdd, informó el 
diputado Hugo Cabrera, tras la aprobación del Exhorto al titular del Poder Ejecutivo para que implemente acciones 
de apoyo económico en favor de las familias de migrantes. (N) 
 

MUNICIPIOS 
 
BAJÓ 83% LA AFLUENCIA EN CENTRO CÍVICO 
La afluencia ciudadana se redujo 83% en el Centro Cívico durante el segundo trimestre del año por la cuarentena 
para prevenir contagios de Covid-19, dijo el secretario de Gestión Ciudadana, Héctor de la Peña. (EUQ) 
 
PARTICIPA QUERETARO EN EL LABORATORIO DE LAS CIUDADES PATRIMONIO MUNDIAL DE LA UNESCO 
Con la finalidad de compartir las acciones implementadas en diversas ciudades del mundo y el proceso de 
recuperación que siguen algunas de ellas ante la contingencia ocasionada por el Covid-19, la UNESCO, invitó al 
Municipio de Querétaro a participar en el seminario web del Laboratorio de las Ciudades Patrimonio Mundial de la 
UNESCO sobre “Repensar el Patrimonio Urbano para la  
Resiliencia y la Recuperación”. (DQ, N) 
 
CERCA DE 700 COMERCIANTES Y VECINOS PARTICIPAN EN III JORNADA DE LIMPIEZA DEL CENTRO 
HISTÓRICO 
Ante el reinicio de la actividad económica que permite el semáforo en color naranja, y con el objetivo de fomentar 
una cultura del cuidado constante de los espacios públicos limpios y sanitizados, el Municipio de Querétaro, a 
través de la Delegación Centro Histórico y en coordinación con la Asociación de Comerciantes y el Comité 
Comunitario del Centro Histórico y la Canirac, llevó a cabo la Tercera Jornada de Limpieza. (N, PA) 
 
REALIZAN 75 MIL TRÁMITES A TRAVES DE CAJEROS AUTOMÁTICOS 
En los cajeros automáticos del municipio de Querétaro se han realizado 75 mil trámites, de los cuales la mayoría 
tienen que ver con la impresión de actas de nacimientos locales, impresión de actas de nacimiento foráneas, 
impresión de CURP, pagos de trámites del gobierno municipal y pagos de los recibos del servicio. Héctor de la 
Peña, Secretario de Gestión Ciudadana del municipio de Querétaro, refirió que en este año 15 mdp se han 
recaudado en los cajeros  
automáticos. (AM) 
 
REINICIAN ACTIVIDAD POCO MÁS DE 700 COMERCIOS EN CENTRO HISTÓRICO 
Por Esmeralda Trueba 
Este miércoles, en el Centro Histórico de Querétaro, reiniciaron actividades poco más de 700 comercios, mismos 
que, a decir de la autoridad auxiliar de esta delegación, Salvador Martínez, mostraron un fuerte compromiso social 
para reactivar sus actividades y cumplir con la normativa sanitaria que se estableció en la entidad. (CQRO) 
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MANTIENEN ACORDONADAS LAS PLAZAS PÚBLICAS 
Las plazas públicas del Centro Histórico permanecieron acordonadas por integrantes del programa “Vecinos 
Vigilantes”, pues con la reapertura de algunos comerciales no esenciales se esperaba incrementará la afluencia de 
personas.  (N) 
 
ABRIERON 9 MIL 483 NEGOCIOS 
Comerciantes y empresarios de la capital por fin tuvieron un respiro en su economía. Este miércoles, miles de 
queretanos regresaron a las calles bajo los esquemas de la “Nueva normalidad” y el semáforo estatal naranja bajo 
el cual pudieron abrir sus puertas 9 mil 483 negocios considerados como giros no esenciales. Son 188 hoteles, 4 
mil 660 restaurantes o cafés, 554 peluquerías o barberías, 2 mil 891 supermercados y comercios, 187 gimnasios, 
albercas o spa, y tres centros de culto. (PA) 
 
REALIZA EL MARQUES LIMPIEZA PREVENTIVA DE DRENES PLUVIALES 
Como parte de las acciones preventivas ante la temporada de lluvias, el Ayuntamiento de El Marqués que encabeza 
el presidente municipal, Enrique Vega Carriles, a través de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales lleva a 
cabo trabajos de limpieza en drenes pluviales de localidades propensas a sufrir anegamientos. Al respecto, el 
titular de la dependencia, Mauro Aragón, indicó que este programa que se lleva a cabo desde principios de año y se 
realiza con la finalidad de evitar inundaciones en esta temporada, así como salvaguardar la integridad física y 
patrimonio de los ciudadanos. (PA) 
 
REALIZARÁ PC OPERATIVOS PARA REGRESO GRADUAL DE GIROS NO ESENCIALES EN CORREGIDORA 
Con la apertura controlada y escalonada de algunos giros no esenciales tras el confinamiento por la contingencia 
causada por el COVID-19, la dirección Municipal de Protección Civil de Corregidora realizará operativos para 
verificar que los negocios estén cumpliendo con las medidas sanitarias y respeten los aforos establecidos, de 
manera que no se ponga en riesgo la integridad de las personas, dio a conocer el director Omar Lugo Aguilar. (DQ, 
EUQ, CQRO, PA) 
 
SE CONTAGIAN TRES SERVIDORES PÚBLICOS DE CORREGIDORA 
Por Montserrat Márquez 
Son tres contagiados de Covid-19 registrados en servicios públicos de la administración de Corregidora, informó 
Adrián González, secretario de Administración, quien agregó que esta semana seguirán laborando con 50% de la 
plantilla de forma presencial en los CAM. (EUQ) 
 

INFORMACIÓN GENERAL 
 
IMSS HACE FRENTE AL COVID-19 CON MÁS DE 16 MIL PROFESIONALES DE LA SALUD 
Con un despliegue a nivel nacional de 16 mil 452 profesionales de la salud, en 185 hospitales y seis unidades 
médicas de expansión, el IMSS hace frente a la emergencia sanitaria por COVID-19. (PA) 
 
REPORTA CRUZ ROJA 202 CASOS ATENDIDOS POR COVID-19 
Por Carlos Uriegas 
Querétaro entró en actividad, el semáforo rojo se convirtió en naranja, muchos negocios abrirán de nuevo sus 
puertas, pero los contagios por COVID-19 no han parado, y hasta hoy la Cruz Roja han  atendido 202 casos. (AM) 
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ANALIZAN FISCAL DE QUERETARO Y DIPUTADOS FEDERALES HOMOLOGACIÓN DEL TIPO PENAL DE 
FEMINICIDIO 
En una sesión virtual, el Fiscal General del Estado, Alejandro Echeverría, sostuvo un intercambio de experiencias 
con legisladores federales, como parte de los trabajos del Congreso de la Unión, para homologar a nivel nacional el 
tipo penal de feminicidio. (DQ, N) 
 
SE PERDIERON 34 MIL EMPLEOS EN LA ENTIDAD DURANTE CONTINGENCIA: COPARMEX QUERETARO 
La presidenta de la Coparmex en Querétaro, Lorena Jiménez, indicó que entre los meses de marzo, abril y mayo se 
perdieron 34 mil empleos en la entidad.De acuerdo a datos del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), esto 
representa casi el número de empleos generados en todo el año pasado, que fueron 31 mil. (AM, ADN) 
 
MÁS DE 500 ASOCIADOS DE CANIRAC RETOMAN ACTIVIDADES 
Por Diego Rivera 
Los 500 asociados de la Canirac comenzaron operaciones con servicio en sus inmuebles cumpiendo todas las 
medidas establecidas por las autoridades aseguró, el presidente del organismo, Octavio Mata. (N) 
 
QUERETARO ES LÍDER EN INNOVACIÓN 
Querétaro destaca a nivel nacional en innovación al estar entre los tres primeros lugares en los indicadores de 
patentes, empresas e instituciones científicas y tecnológicas y número de investigadores; además de estar en el 
segundo lugar nacional con menos desigualdad salarial en el índice de Competitividad Estatal 2020. El IMCO 
realizó esta evaluación con base a información del año 2018 y en la que consideraron a todos los estados del país 
para medir sus capacidades para generar, atraer y retener talento e inversión. (DQ, N, AM) 
 
“SAGRADA” DISTANCIA EN IGLESIAS 
Con la apertura de los edificios religiosos pocas iglesias abrieron sus puertas, la mayoría están en limpieza, el 
templo de Carmelitas en pleno corazón de la ciudad empezó desde temprano, se aplican los filtros sanitarios de 
manera estricta como tapetes sanitizantes, gel antibacterial y la distancia entre bancas. El rector del templo, José 
Hernández sale desde temprano y en conjunto con sus colaboradores empiezan a organizar el ingreso, aunque no 
se oficiaron misas la gente acude, solo pueden estar por espacio de 10 minutos.  (DQ) 
 
DIÓCESIS EMITE LINEAMIENTOS PARA ASISTIR A TEMPLOS 
A partir de este miércoles, 115 parroquias que pertenecen a la Diócesis de Querétaro abrieron sus puertas bajo los 
“Lineamientos para la reapertura del culto en tiempos de pandemia”, de la Conferencia del Episcopado Mexicano. 
En un documento firmado por el obispo emérito de Querétaro y administrador diocesano, Mario de Gasperín 
Gasperín, se recomienda a la comunidad parroquial, rectoriá o capellanía, elaborar su estrategia por templo, según 
su realidad de aforo y vocación. (CQRO) 
 
ESTETICAS SÓLO CON CITA Y CORTINA ABAJO 
Desde las nueve de la mañana las cortinas de algunas estéticas, peluquerías y barberías en la zona norte de la 
capital se abren para recibir a su primer cliente que previamente realizó su cita, principalmente para hacer un 
corte de cabello. (DQ)  
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REAPERTURA DE SPAS EN QUERETARO 
En cumplimento de las debidas medidas sanitarias, ya son varios negocios los que abrirán sus puertas y entre ellos 
se encuentran los spas. Nancy Quintanar Rodríguez del spa Kasha platicó con Diario de Querétaro sobre cómo se 
preparan para la nueva normalidad en nuestro estado, a partir de hoy. (DQ) 
 
QUERETANOS VUELVEN A LAS PLAZAS COMERCIALES  
Por Domingo Valdez 
El movimiento en las plazas comerciales es intenso por parte de los locatarios, quienes después de casi tres meses 
obligados a permanecer cerrados por el aislamiento derivado de la pandemia de Covid-10, abren sus puertas para 
recibir a los clientes. (EUQ) 
 
RESTAURANTES ABREN SUS PUERTAS  
Este miércoles y de acuerdo a los lineamientos establecidos por la autoridad estatal, cientos o quizá miles de 
comercios abren sus puertas nuevamente al público, entre ellos está la industria restaurantera, del cual tomamos 
el siguiente testimonio. Se trata del capitán Víctor, quien más desde hace una década está al frente junto con otros 
capitanes del Restaurante 1810, y él nos comenta cómo son los lineamientos para su funcionamiento a partir de 
ahora que nos encontramos en semáforo naranja. (PA) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
  
EXPEDIENTE Q “DE PENA” 
Por Adán Olvera 
Fueron varios años los que se tardó el PAN en darse cuenta que tenían que desmarcarse de un personaje que en 
2015 les funcionó para consolidar un objetivo político electoral. Alejandro Ochoa Valencia es un personaje nocivo y 
además con conductas cuasi criminales, sus eternos escándalos y su indisciplina en contra de cualquier persona 
que se le ponga enfrente. No tiene respeto por la autoridad, no sabe ejercerla, no hay apego a una organización 
política y social porque su educación y formación no le permiten entender; es silvestre y violento. El PAN intentó 
con muchos personajes tratar de hablar con presidente municipal, muchos fueron los interlocutores para pedirle 
que se ajustará a las políticas y que dejará los escándalos, con nadie funcionó, insulto a políticos, insultó y agredió a 
sus gobernados, atacó a periodistas, se llenó de incidentes y nadie pudo frenarlo; hoy es un personaje nocivo a los 
planes del PAN. El presidente de este partido por fin comunicó lo que muchos militantes esperaban, la resolución 
del Comité Directivo Estatal (CDE) determinó el “desapego” del partido, al gobierno que encabeza el presidente 
municipal de Colón, Alejandro Ochoa Valencia, por realizar conductas “incompatibles” con la política del “trabajo 
en equipo”. El PAN también dio a conocer que se designó a José Luis Sainz Guerrero, como delegado político en 
Colón. Esperemos que Chepo Sainz, vaya con mucho cuidado porque este personaje es violento. El personaje ante 
los señalamientos se limita a decir que quiere ser gobernador de Querétaro, en el 2021; “yo sin duda como muchos 
ciudadanos tengo muchos sueños y a mí sí me gustaría servir a mi Estado”. Hay procesos legales de orden civil y 
penal que tal vez le cierren este camino, estoy seguro de ello. De rebote. Con el regreso de la actividad de la iglesia 
católica, puede recuperarse económicamente del golpe durísimo que le dio la pandemia, las cosas de dios necesitan 
también de este impulso. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
No hay fecha para retomar eventos masivos del gobernador. No existe aún una fecha específica para que el 
gobernador Francisco Domínguez Servién retome sus giras de trabajo de manera habitual, debido a que la logística 
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requerida en los eventos y la movilización de los miembros del gabinete que ocasionalmente lo acompañan en los 
eventos masivos podría favorecer la concentración de personas y es lo que se busca evitar. Por tanto, los eventos 
se retomarán en base al semáforo de contagios para evitar que exista algún riesgo. Reconocimiento a trabajadores 
de salud. El Congreso queretano reconocerá a los prestadores de servicios de salud que arriesgaron su vida 
durante el combate a la pandemia de COVID-19. Se inscribirá una leyenda con letras de oro en la sede del Poder 
Legislativo estatal. Para esto aún falta que se apruebe en el pleno de la Legislatura. Sin embargo, se puede 
adelantar que esta será votada de manera unánime a favor el reconocimiento a todo el personal. Promueven salud 
emocional en El Marqués. Desde el DIF municipal de El Marqués, se promueven medidas para el cuidado de la 
salud emocional además de contar con una línea de atención psicológica. Para salvaguardar este rubro se busca 
reconocer emociones y no aislarse afectivamente; ser positivo y retomar proyectos en pausa; practicar la 
solidaridad y estrechar lazos de convivencia, así como emplear rutinas si se debe hacer trabajo en casa. Convocan a 
concurso de dibujo nacional contra el trabajo infantil. El DIF del Municipio de Ezequiel Montes, en coordinación 
con el DIF Nacional, invitan convoca a todas las niñas, niños y adolescentes que viven en el municipio en participar 
en la décimo segunda edición del Concurso Nacional de Dibujo ‘Imagina y dibuja para ti cómo es un México sin 
Trabajo Infantil’. La fecha límite es hasta el 11 de agosto de 2020 y las categorías se dividen por edades, para hacer 
cumplir el derecho a la participación de niños y jóvenes en los asuntos de su interés, conforme a su edad, 
desarrollo ejecutivo, cognitivo y madurez. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
Murguía dice que AMLO anda con “ánimo rijoso”. Ayer, la senadora queretana Guadalupe Murguía Gutiérrez le 
pidió al presidente Andrés Manuel López Obrador que abandone su “ánimo rijoso”. Al hablar a nombre de Acción 
Nacional durante sesión de la Comisión Permanente del Congreso de la Unión, recordó que es una constante que 
en la “mañanera” se califique de golpistas y separatistas a los gobernadores panistas, cuando lo único que han 
hecho es pronunciarse por un nuevo pacto fiscal que lleve a una distribución equitativa de recursos. Le recordó 
que “los gobernadores no son subordinados del Presidente” y le advirtió que como oposición seguirán exigiendo 
resultados, transparencia y rendición de cuentas. Bloque regional de gobernadores trazan un plan de 
reactivación económica. En más de los gobernadores de oposición, nos comentan que ayer hubo reunión en Casa 
Jalisco. El mandatario de aquella entidad Enrique Alfaro, de Movimiento Ciudadano, recibió a los panistas 
Francisco Domínguez, Martín Orozco y Diego Sinhué Rodríguez, gobernadores de Querétaro, Aguascalientes y 
Guanajuato, respectivamente. Acordaron, nos dicen, impulsar una agenda regional a fin de mitigar la crisis de la 
pandemia por Covid-19 y afinar la ruta con la que prevén reactivar la economía a corto plazo. (EUQ 2) 
 
DESDE EL SENADO “ANTE LA NUEVA NORMALIDAD, ADAPTARNOS Y ORGANIZARNOS” 
Por Juan José Jiménez 
Durante la actual administración panista, la economía queretana ha presentado rasgos contundentes de una 
desaceleración, la cual se hizo aún más evidente en 2019 al registrar un crecimiento de sólo 0.3%, la peor cifra en 
una década. Esta tendencia seguramente implicará un resultado de crecimiento económico negativo durante el 
presente año, el que, sin duda, se agravaría por el desastroso manejo de la contingencia sanitaria en el ámbito 
estatal, pues al adelantar el cierre de la economía más de un mes de lo que recomendaba la autoridad federal, se 
perjudicó seriamente el bolsillo de todos los queretanos, sin que ello detuviera la curva de contagios por Covid-19. 
Y no olvidemos que, además, pretendieron obligar autoritariamente al confinamiento de la población a través de la 
terrible “Ley Garrote”, lo que va a quedar como una de las peores secuencias de decisiones de cualquier periodo de 
gobierno local en décadas. Ahora, el reto que los queretanos tendremos frente a nosotros será enorme, pues ahora 
debemos adaptarnos y organizarnos ante la “nueva normalidad” que se nos presenta, donde tenemos que 
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aprender a vivir con el virus, sin menospreciarlo, pero tampoco sin magnificarlo, pues tenemos que alimentar a 
nuestras familias, realizando nuestras actividades con toda la responsabilidad debida. Al mismo tiempo, debemos 
fortalecer el cambio profundo que emprendimos los mexicanos en 2018 y quitar de raíz una cultura de privilegios 
y exclusión que empobreció a todo el territorio nacional, incluyendo, por supuesto, a gran parte de nuestro estado. 
En Querétaro existen al menos 700 mil queretanos en situación de pobreza, 65 mil de ellos en extrema pobreza; 
personas a las que el desarrollo nunca los alcanzó y que ya no pueden esperar más a que los apoyen para mejorar 
sus vidas. Es urgente que llegue una nueva visión que voltee a verlos, pues las tesis de movilidad social han 
caducado, como el propio gobierno del estado de Querétaro. Misma tesis que por décadas señalaron que con 
esfuerzo y talento se podía salir adelante, tesis que he visto y escuchado una y otra vez en los discursos de 
Mauricio Kuri y del gobernador Francisco Domínguez… No señores, se ha comprobado que nueve de cada 10 
personas que nacen pobres morirán pobres, con independencia del talento que tengan y de las ganas que le echen 
a la vida. Ahí es donde entra la necesidad de una nueva visión, con un gobierno sensible, que los empuje, que los 
motive, que los incentive, que les dé una manita, pues los pobres son mexicanos también, no continuemos 
excluyéndolos del crecimiento rumbo al desarrollo y viéndolos ajenos a la realidad de los que vivimos un poquito 
mejor. Salgamos de nuestra burbuja, hay un Querétaro pobre que ya no aguanta más. Tenemos entonces que 
entrarle con todo a la nueva normalidad y al mismo tiempo refrendar el cambio profundo que iniciamos en México, 
donde Querétaro, no se puede quedar atrás. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
Anuncian apoyos para negocios afectados por Covid-19. Que la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) 
modificó el “Programa de Apoyo a Sectores Económicos” (PASE) para instrumentar un esquema dirigido a 
negocios establecidos de los sectores de comercio y servicios afectados por Covid-19, como parte del “Programa 
para la reactivación económica estatal”. En un comunicado, la dependencia explicó que esta es la primera fase del 
programa denominado “Supervivencia”, planteado por el gobierno estatal para retomar el rumbo económico y que 
está dirigido a los empleados, para proteger el ingreso familiar, promover el autoempleo, vincular la oferta y la 
demanda, y fomentar el desarrollo de proveedores. Se trata de un apoyo único de 10 mil pesos a personas físicas y 
morales que cuenten con negocios establecidos de los sectores de comercio y de servicios y que vieron afectadas 
sus fuentes de ingreso debido a la contingencia sanitaria por Covid-19, y no se incluyen mercados. La Sedesu 
aseguró que también se brindarán facilidades a través de los programas de “Fortalecimiento regional”, “PUEDES”, 
“Equipamiento para el autoempleo”, “Competitividad” e “Impulso”. Agradecimiento en letras doradas… Que con la 
intención de hacer un reconocimiento a los profesionales de la salud en Querétaro, los integrantes de la Comisión 
de Gobernación, Administración Pública y Asuntos Electorales del Congreso del estado aprobaron la iniciativa de 
decreto para inscribir con letras doradas la leyenda: “2020, reconocimiento al personal médico y de la salud en 
Querétaro, por su trabajo en contra del Covid-19”, en el recinto oficial del poder Legislativo del estado. Reabrirá 
autotianguis del Eco Centro Expositor. La Unión Ganadera (UGR) informó que el próximo domingo reabrirá al 50 
por ciento el autotianguis en el Eco Centro Expositor, con estrictas medidas de seguridad e higiene (colocación de 
gel antibacterial en los accesos, el uso obligatorio de cubrebocas, la sana distancia de metro y medio entre 
asistentes, entre otras). (CQRO) 
 
FUENTE DE EL MARQUES  
Por Juan Antonio del Agua 
El PRI calienta motores. En la modalidad de la comunicación a través de Zoom, el presidente del comité estatal del 
PRI, Paul Ospital Cabrera, dará hoy a las seis de la tarde una conferencia como parte del curso de comunicación 
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política organizado por el Instituto Reyes Heroles, que el presidió a nivel nacional y que aquí dirige Héctor 
González Pérez, mejor conocido como “El Platanito”. Agua de El Pueblito sabe bonito. (PA 1) 
 
FUEGO AMIGO / EL PRIMER DONADOR 
Aliviado. El Gobernador FDS acudió como primer donador de plasma a las instalaciones de los Servicios de Salud 
en el Estado de Querétaro, tras el contagio del coronavirus y la muy comentada carnita asada. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS  
Por Sergio Venegas Ramírez 
Cien días con el Covid en Querétaro. Pandemia. Hace cien días, Querétaro inició la batalla contra el COVID-19 
prácticamente a ciegas. Las experiencias internacionales apenas comenzaban a armar un perfil de la letalidad del 
nuevo coronavirus y los médicos asiáticos y europeos compartían el poco conocimiento sobre esta enfermedad 
que derivaría en una crisis en el sector salud nuestro país, pero también en lo económico y lo político. Pero 
vayamos a lo local. El 10 de marzo, la SESEQ encendió las alertas. Un hombre de 42 años que había viajado de su 
país natal, España, a México y que tras pasar los inexistentes filtros sanitarios en el aeropuerto Benito Juárez de la 
Ciudad de México, llegó por tierra al estado para visitar a sus padres, cuando comenzó con la sintomatología de 
COVID-19. Fue aislado y confirmado como positivo para el SARS-CoV-2. A partir de ese momento, hace cien días, 
todo se vino para abajo y nosotros, como el resto del mundo, ya no volveríamos a la forma de vida de antes. Y la 
sociedad se dividió: Unos, los que pudieron económicamente guardarse más de tres meses en casa, lo hicieron 
junto con los que debieron salir a trabajar, a ganarse el sustento diario, pero cuidándose, guardando la sana 
distancia y haciendo solamente lo necesario y volviendo a casa en cuanto podían. Los otros, los de la teoría 
conspirativa, afirmaban que el virus era un invento y que en los hospitales estaban matando a los pacientes para 
sacarles no sé que tantos órganos y hasta el líquido de las rodillas. Junto a estos, un sector decidió hasta agredir a 
los héroes de la primera línea de batalla, en su mayoría enfermeras. Unos más decidieron hacer negocio y abrieron 
clandestinamente cantinas como la Selva Taurina, donde vendían tragos hasta altas horas de la noche, sin ninguna 
justificación, menos la económica, pues los González Rivas, propietarios de la marca, tienen dinero de sobra. O 
casos como el de la zona conocida como La Playa, por los rumbos de Mompaní, donde cada fin de semana se 
reunían unas 500 personas para comer y beber. Hemos tenido de todo. Pero la medalla de oro, desde mi punto de 
vista, se la lleva el gobierno del estado, encabezado por Francisco Domínguez Servién. En estos cien días, el panista 
ha presumido que tenemos todo lo necesario para enfrentar la pandemia y que los insumos utilizados por el 
personal de los hospitales, cumplen con los estándares internacionales. No es cierto. Personal del Hospital General 
y del Hospital del Niño y la Mujer han denunciado la mala calidad e insuficiencia de los mismos. De hecho, decenas 
de ellos se han contagiado por lo mismo. Así, han ingresado al menos noventa amparos contra la autoridad local. 
Pero lo único que han recibido son críticas de gobernador. Que usen bien los insumos y se pongan a trabajar, exige 
el insensible inquilino de Palacio de la Corregidora. Así llegamos a cien días de batalla. De hecho, por tal motivo, 
Domínguez Servién grabó un mensaje que ayer subió a sus redes sociales. No tiene desperdicio. Reiteró el llamado 
a las y los queretanos a atender las medidas preventivas y a prepararse de manera cotidiana con cubreboca, gel y 
sana distancia. “Han sido 100 días exhaustivos para todos; pero qué mejor ejemplo y protección podemos ofrecer a 
nuestra familia que prepararnos para identificar riesgos y diseñar estrategias para enfrentarlos; qué mejor 
acompañamiento y reconocimiento puede tener nuestro personal de salud, que ver que nos estamos cuidando y 
organizando”, dijo. “Yo sé que con la apertura gradual de algunas actividades a partir del hoy, existe inquietud 
porque todo el esfuerzo logrado se pierda; pero si algo he aprendido en este tiempo como gobernador, es a confiar 
en la responsabilidad de cada una y cada uno de las y los queretanos”, señaló. Tras escuchar eso, vinieron a mi 
mente las imágenes del mercado del Tepetate, con cientos de personas apretujadas y sin cubrebocas. O las de la 
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carnita asada en el rancho. O las de La Playa en Mompaní. Todas ellas cargadas de gran “responsabilidad” ¡Ah!, 
pidió también que los ciudadanos hicieran el trabajo que le corresponde a la autoridad: Esto, cuando convocó a la 
ciudadanía reportar establecimientos donde no se cumplan las medidas sanitarias básicas como el uso de 
cubreboca; “ten paciencia y ayúdanos a sensibilizarlos; comparte un cubreboca o un buen consejo; estarás 
sembrando una semilla por Querétaro”. Y ya sabe, Domínguez Servién reiteró su llamado a la responsabilidad, 
pues lamentablemente aún hay quienes ignoran o incumplen las recomendaciones y medidas de prevención; para 
ellos -advirtió- no hay mayor sanción que enfrentar una enfermedad que puede ser mortal. Yo me pregunto porqué 
si está tan preocupado por los contagios, cambió el color del semáforo –que en lo federal nos mantiene en rojo- a 
naranja. Y como si fuera una broma, agradeció la heroica y vital labor del personal de salud que cumple 100 días en 
el frente de lucha; “cien días de dormir muy poco; cien días de tener el alma en un hilo, con el miedo de poder 
contagiarse o contagiar a los suyos; 100 días de ver cómo a pesar de tantos esfuerzos y sacrificios, hay gente que 
sigue perdiendo la batalla. Seguiremos adelante, honrando su ejemplo”. Y remató: “Habrá momentos difíciles, pero 
ya hemos demostrado por qué Querétaro es orgullo de México; unidos, seguiremos luchando por el presente de tu 
familia y por el futuro de Querétaro. Regresar, ¡depende de todos!”. De ese tamaño el nivel de cinismo de este 
gobernador que deja en manos de la sociedad “responsable” vigilar que los negocios cumplan los protocolos 
establecidos por la autoridad, , mientras los contagios y las muertes se incrementan diariamente en todo el estado. 
De ese tamaño el gobernador que por un lado elogia a los héroes que diariamente luchan en los hospitales contra 
el coronavirus, pero que por otro, los manda a la guerra sin armas. Será la historia la que juzgue a este mandatario, 
el mismo que reconoció hace 10 días la gran presión ejercida por la iniciativa privada para que ordenara la 
reapertura de actividades no esenciales. Presión a la que cedió unos días después. Por cierto, hace unos días me 
preguntaba si Pancho ya se curó del Covid-19, por qué no daba plasma. Ya lo hizo ayer. Doy fe. -OÍDO EN EL 1810- 
Por cierto. Se informó desde gobierno del estado que no hay fecha -jejeje- para que Francisco Domínguez retome 
sus actividades públicas, pues esto implicaría la movilización de su equipo de trabajo –escoltas  incluidos-, lo que 
podría derivar en más contagios. Él sí se cuida. -¡PREEEPAREN!- Contagiadero. En Santa María Magdalena, a unos 
kilómetros de Querétaro hay varias familias atacadas por el virus, entre ellas la de uno de los personajes más 
conocidos, Arturo Torres, un dueño de taxis que vive en la calle Juárez. Él está enfermo y ya murió su hija, La 
Güera, que vendía tacos en el jardín, frente a la Iglesia y su esposo también se ha contagiado, lo mismo que un 
concuño de nombre Bernardo Cortés. Igual murió doña Mary, otra conocida señora que vendía tacos y gorditas en 
la esquina de Hidalgo con Independencia. Su vecina, doña Tere, falleció hace poco más de una semana. La cantidad 
de muertos, cuentan en el poblado, anda por la decena, sin que probablemente estén en la contabilidad oficial 
porque la mayoría se resiste a ir al hospital. Y todo en este mes en el que ya se declaró la fase naranja en Querétaro. 
Somos nada. -¡AAAPUNTEN!- Mitofsky. Ayer me enviaron la más reciente encuesta de Roy Campos, según la cual -
sin candidato y sin alianzas- el PAN supera con casi 10 puntos a Morena en la preferencia electoral para 
gobernador. 29.7 puntos contra 20.1 y el PRI andaría en 4.6 nomás. Lo interesante se que el 28.3 no declara y 17.3 
van por otros partidos. Según Mitofsky el PAN subió, de diciembre de 2019 a mayo de 2020 de 25.9 a 29.7 en la 
aceptación, mientras Morena cayó de 28.1 a 20. en el mismo lapso. Finalmente indica que AMLO tiene aquí 37.6 de 
aprobación y el gobernador Domínguez 60 puntos. -¡FUEGO!- Cría cuervos. Alejandro Ochoa Valencia, el presidente 
municipal de Colón que dijo habérsela curado de la Corona-virus y lleva dos periodos bajo las banderas del PAN, 
está en franca rebeldía en contra del dirigente y el gobierno albiazules, que también ya lo desconocieron y hasta le 
mandaron de delegado al Chepo Sáenz. Y es que, aunque usted no lo crea ni yo tampoco, el polémico y silvestre 
funcionario, que acompañaba en sus viajes internacionales a Pancho, con todo y “traductora”, ha dicho que 
pretende ser candidato a la ¡gubernatura! y anda buscando otro partido, porque no acepta la imposición ya 
conocida. ¡Porca miseria! (PA 2) 
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PULSO 
Por Andrés González Arias 
La pesca política ya comenzó. La serpiente de las posibles alianzas electorales, candidaturas comunes o alianzas 
políticas de facto, se comenzó a deslizar muy lentamente en los primeros amarres nacionales o bien, en la 
clandestinidad partidista. Y es que estas alianzas electorales, candidaturas comunes o alianzas de facto, serán las 
que definan el rumbo de las propuestas partidistas para este proceso electoral del 2021; por lo cerradas que están 
las contiendas porque, ahora mismo, se antoja difícil que cualquier partido en solitario, pueda ganar este proceso. 
La vista de estas posibles alianzas, está puesta principalmente en dos de las posiciones en juego: Los distritos 
electorales federales que son 300 y en las 15 gubernaturas que estarán en disputa. Y es que en esta misma semana, 
el Lic. Marko Cortés presidente nacional del PAN, soltó la invitación, a nivel de propuesta, para que este partido 
vaya en una posible alianza con el PRD pero también con Movimiento Ciudadano. Y también, desde luego, es una 
respuesta al ficticio Bloque Opositor Amplio – el ahora famoso BOA – que les endilgara AMLO desde la presidencia 
de la república a los partidos de oposición. Y se lo quieren – ahora si – hacer efectivo. “El objetivo es construir la 
política económica, social y de seguridad nacional de nuestro país” expuso Marko Cortés al realizar esta propuesta. 
Y construirla desde la Cámara de Diputados federal, ganando la mayoría y detener el mayoriteo que ahora mismo 
tiene MORENA. Pero… Todo esto solo es a nivel de propuesta, pero dé usted como un hecho de que, en lo cortito, 
esto ya se tiene algo más que avanzado. Y es que en estas cuestiones existe una máxima que sigue siendo valedera: 
“En política, lo que parece es”. Faltan desde luego las fechas oficiales fijadas por el INE para cristalizar oficialmente 
estas alianzas, falta revisar casi uno por uno, los 300 distritos electorales federales y puntualizar el cómo y el 
quién. Además, el PRD deberá pasar todavía por la renovación de su dirigencia nacional que deberá cumplirla en el 
mes de agosto, justo antes de que, oficialmente, inicie a nivel nacional el proceso electoral. En tanto todo esta 
camina, MC señaló que “aún es muy prematuro pensar en armar un bloque opositor”, considerando que, hasta 
ahora, es solo una propuesta de Acción Nacional. Sin embargo, también se puso sobre la mesa de esta invitación, 
las demás alianzas y las que siguen en importancia son las 15 candidaturas que estarán en juego en este 2021. Y 
aquí entra Querétaro. Y es que tanto por parte de la dirigencia estatal del PAN, de Agustín Dorantes Lámbarri, nada 
se ha puntualizado ni mucho menos por parte del senador Mauricio Kuri, el más firme aspirante de este partido a 
la candidatura a gobernador por el PAN. No está pues todavía, realmente en la mesa de las discusiones a nivel local. 
Sin embargo, este tipo de alianzas se cuajan, se amarran pues, desde la cúpula nacional de los partidos políticos, 
justo desde donde lo hizo Marko Cortés, justo donde se mueve Mauricio Kuri en su calidad de coordinador de la 
bancada panista en el senado de la república. Y por supuesto, con la anuencia y acuerdo entre estas dos – o tres…o 
más – fuerzas políticas, que se realicen en los estados, donde deberán puntualizarse el reparto de distritos, de 
posiciones y los compromisos de aportación de votos. Ahí es donde comienza el rechinar de dientes. Además, y 
particularmente aquí en Querétaro, la oposicion no está precisamente cruzada de brazos. Ya comenzaron de facto 
los primeros sondeos…los que se hacen allá…pero también los de aquí. El único partido que parece – y en esto – 
“dormir la siesta” es el Revolucionario Institucional. Estos son los ingredientes hasta ahora desconocidos – además 
de esta pandemia – que influirán en una forma notable y notoria, en el próximo proceso electoral. Se alistan ya las 
navajas de la contienda y la serpiente electoral comienza a deslizarse muy lentamente y por ahora, solo en la 
clandestinidad. (CI) 
 
EL ALFIL NEGRO 
Todos a la Calle.  Pero organizados, con escobas y cubetas con sanitizante, peros sobre todo con ese espíritu 
queretano, que envuelve de alegría lo bien hecho. Saldremos de esta... (N)  
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 
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